

# Historia de la Sociedad Española de Diabetes

(1)

En 1933 cuando yo acabé la carrera, todo lo relacionado con la diabetes se trataba en los Congresos de la Sociedad Española de Aparato Digestivo y de la Nutrición.

El día 10 de Junio de 1949 se celebró en Bruselas el II Congreso Internacional de Terapéutica al que acudimos tres españoles: Rodríguez Candela, Jimenez García y yo, que presenté por primera vez en un Congreso Internacional una comunicación sobre: "Papel del riñón en la diabetes experimental".

(2)

En ese Congreso se decidió fundar la "International Diabetes Federation" cuyo primer congreso tuvo lugar en Deyden (Holanda) en 1952. A partir de entonces he asistido y participado de alguna manera en todos los Congresos de la I.D.F. Tuve ocasión de relacionarme con los grandes maestros de la Diabedologia mundial: Joslin, Marble, Best, Lawrence, Hoet, Dérst, Martin, Katsch, etc.

La I.D.F. estaba formada por las distintas Sociedades de Diabetes de todo el mundo, y entonces es cuando yo ~~recuerdo~~ senti la necesidad de fundar la "Sociedad Española de Diabetes", y de fundar la revista "Diabetes", cuyo

primer número se publicó en Octubre  
 de 1954. Como yo entonces era uno  
 de tantos, le pedí a mi maestro Don  
 Carlos Jimenez Díaz, que aceptara ser  
 presidente de esta Sociedad. El Comité  
 de Honor lo formaron: Inarañón, Andreu  
 Lora, y Blanco Soler. El director de la  
 revista Rodríguez-Iniñón, el secretario de  
 redacción Cudós Samblancat, y el conse-  
 jo de redacción Dres: Arias Vallejo, De Cabo,  
 Carmena, Conde Gargollo, Espejo de Avella-  
 neda, Fernández de la Vega, Gilsanz,  
 Grande Colián, Jimenez Garcia, Lafuente,  
 León Castro, Manuel Pinies, Manzanares,  
 Monguio, Nogales, Ortiz de Landágueri,  
 Oya, Pallardo, Pardo de Urdapilleta,

Peco, Torres Gonzalez, Valdes Ruiz, (4)  
Vilaclara y Aparicio.

La Junta Directiva de la Sociedad  
la formamos: Presidente. Jimenez Diaz.  
Vice-Presidente, Cardo-bredapilleta.  
Secretario general, Rodriguez-Miñón.  
Secretario de Actas. Lafuente. Tesorero,  
Torres Gonzalez. Vocales: Jimenez Garcia,  
Vilaclara y Leon Castro.

La Sociedad Española de Diabetes  
quedó afiliada a la I.D.F. que tenía  
su sede en La Haya (Holanda) <sup>cuyos</sup> ~~4~~ ~~60~~  
presidentes de Honor eran: Joslin (Boston)  
y Best (Toronto)

La Junta Directiva de la I.D.F.

la formaron: Presidente, Lawrence.<sup>(5)</sup>  
(LONDRES)  
Vice-presidentes: Hoet (Louvain)  
Maurice Paz (Paris) y Root (Boston)  
Secretario Tesorero: Gerritzen (La Haya)

La revista "Diabetes" que yo fundé  
fue con el patrocinio de los laboratorios  
ROVI, cuyos propietarios los Hermanos Lojuz  
Belmonte me prestaron una ayuda  
económica importante que antes me  
habían negado otras firmas comerciales  
muy conocidas. En la edición y redac-  
ción de esta revista me prestó una  
ayuda inestimable el Dr. Cudós, impor-  
tante colaborador de los Hermanos Bel-  
monte. El fue quien inventó la sección  
de "Ojos y Oídos del diabético", que yo  
estuve escribiendo durante muchos años

con el pseudónimo de "Dr. Pepe Luis", porque era una sección ~~una~~ escrita en un lenguaje llano y en ocasiones humorístico ausente de toda terminología científica para que fuera comprensible a todos los diabéticos, que era para quien iba dirigida. En 1960, se hizo cargo de financiar la revista, la firma NOVO, con el Dr. <sup>Arías Baz</sup> Llegó un momento en que yo me cansé de ser Presidente de esta Sociedad que yo fundé, y al comienzo de los años 70, hubo elecciones para un nuevo presidente, que las ganó por un voto de diferencia el Dr. López Quijada. Cada cuatro años, la Sociedad cambia de presidente y después de López Quijada fue Serrano Pinos, <sup>Arri</sup>

que Blazquez, y el actual Doctor<sup>+</sup> deiva, cuando estas líneas se escriben.

Ya he dicho, que antes de fundarse la Sociedad, los temas de diabetes se trataban en los Congresos de la Sociedad de Aparato Digestivo y de la Nutrición. Yo conseguí que los compañeros de la Sociedad de Endocrinología nos cedieran una tarde para la Sociedad Española de Diabetes, y pocos años después nos hicimos independientes funcionando por nuestra cuenta.

Ahora tenemos un Congreso cada dos años, con distinto Presidente cada cuatro.

En estos Congresos se concedía la

medalla Hagedorn con 300.000 pesetas (8  
de Premio, que la han recibido, Ballar-  
do, Hernandez Cruz, Rodriguez Candela,  
Serrano Pios, Espejo, Rodriguez-Piñón,  
Lopez-Guijada, <sup>HERRERA POMBO</sup> Camarit, la Cruz Roja  
Española, <sup>Mato</sup>, y al producirse la  
fusión de Provo-Kardisk se dan dos pre-  
mios de un millón de pesetas cada uno  
para la investigación clínica y la  
básica.

Cuando estas líneas escribo, se  
acaba de conceder el premio clínico  
al Prof. Serrano Pios.

A partir del año 1982, la revista  
de la Sociedad se ha modificado,

y se publica ~~en~~ bimensual, y <sup>(9)</sup>  
ha mejorado extraordinariamente,  
más en iconografía que en su  
contenido.

El año pasado se hizo una  
encuesta entre los suscriptores de  
la revista, sobre ~~la~~ cual de las  
secciones les gustaba más, y la  
que resultó ganadora fue la  
sección de: "Círculo de consultas".

~~Existía~~ a cargo de los Doctores  
Arrieta, padre e hijo, y curiosamente  
esta sección ha sido suprimida.

Nadie me ha explicado por qué se  
ha hecho esto, cómo tampoco entiendo  
por qué la revista sale siempre con

retrato, teniendo en cuenta que <sup>(10)</sup>  
quien actualmente la dirige es un  
hombre tan trabajador e inteligente  
~~como el Dr. ~~Alcorta~~~~ y buen amigo  
como es el Dr. Hermenegildo de la  
Calle.

---

Querido Antonia.

He dictado estas hojas  
a mi mujer, casi de memoria. Le  
autorizo a V. para que añada o  
suprima lo que mejor le parezca.

Me ha encantado la reunión que hemos  
tenido, y creo que al margen de todo  
amiguismo, hemos hecho justicia.